



## Regards lycéens sur l'Union européenne (club Europe du Lycée Henri IV)

### 11-Novembre 2010 : notre hommage aux Lycéens résistants de 1940

Quelques mois après le début de l'occupation allemande et quelques semaines après l'entrevue de Montoire au cours de laquelle le maréchal Pétain propose à Hitler la collaboration de la France, 2500 lycéens et étudiants se rassemblent à Paris autour de l'Arc de triomphe et de la tombe du soldat inconnu, pour braver l'interdiction de manifester le 11 novembre 1940. Le rendez-vous est fixé trois jours avant : des mots d'ordre circulent clandestinement dans les lycées et les universités pour donner rendez-vous au Rond-point des Champs-Élysées dans le but d'aller fleurir la statue de Clemenceau avant de gagner l'Arc de Triomphe. Des lycéens du Lycée Henri IV participent à la manifestation, que le général de Gaulle, dans ses *« Mémoires de guerre »*, qualifie de *« première réponse de la France à son Appel du 18 juin »*. Un millier de jeunes seront arrêtés par la Wehrmacht, après avoir défilé en chantant la Marseillaise ou en criant "Vive de Gaulle !".



Nicolas Sarkozy a rendu hommage jeudi aux milliers de lycéens et étudiants parisiens qui manifestèrent le 11 novembre 1940 à l'Arc de Triomphe contre l'occupation nazie, à l'occasion des cérémonies commémorant l'armistice de la Première guerre mondiale. — Miguel Medina AFP

A l'occasion des cérémonies commémoratives de l'Armistice le président Nicolas Sarkozy a dévoilé, jeudi 11 novembre 2010, une plaque en hommage à ces jeunes qui protestèrent si courageusement contre l'occupation nazie.

C'était le premier acte de résistance « officielle » à la collaboration de l'Etat français avec les nazis ; ils avaient 16 ou 17 ans, comme nous. Nous avons effectué la même marche qu'eux 70 ans auparavant, et à côté d'eux cette fois-ci. Ce fut le moment le plus émouvant et le plus solennel pour nous.



*« Nous avons accompagné la gerbe déposée sur la tombe du Soldat inconnu. Nous étions fiers et émus de représenter les jeunes lycéens de 1940. »*

*Eva Parker et Rayan Chebbi-Giovanetti, élève de la classe de 1<sup>ère</sup> ES*



*Amar Aït - Abderahim , élève de la classe de 1<sup>ère</sup> S5, Porteur du drapeau en l'honneur des Lycéens résistants du 11 novembre 1940.*